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Escola Estadual de 1' e 2' grau "Carlos Gomes", antigo 
Instituto Carlos Gomes, mais de 100 anos de historia. 

Por lei ou decreto? 

Que reiagao existe entre a 
Catedral Metropolitana de 
Campinas e um restaurante si- 
tuado na imediagoes? Em 
principio nada de maior im- 
portancia. Mas e uma questao 
como esta que vem gerando 
uma grande polemica em 
Campinas. Vereador Edivaldo 
Orsi, iider do PSDB na Cama- 
ra Municipal de Campinas, um 
dia os tucanos acordaram, le- 
ram os jornais e viram que to- 
do o centro da cidade estava 
tombado. Por causa disso, de- 
cidiram entrar com uma 
emenda na Lei Organica de 
Campinas que sera votada ago- 
ra, na qual incluem a partici- 
pagao dos vereadores em deci- 
soes dessa natureza. Com isto, 
criou-se uma polemica em tor- 
no do assunto e muitos acredi- 
tam que esta decisao, se con- 
firmada, vai retirar os poderes 
do Condepacc — Conselho de 
Defesa do Patrimonio; Artisti- 
co e Cultural de Campinas). 

Tal fato gerou, por exem- 
plo, a inquisitagao do Secreta- 
rio Municipal de Cultura e 
presidente do Condepacc — 
Marco Aurelio Garcia, que na 
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Predio da Logus Propaganda, um dos 
patrimonios culturais da cidade. 

ultima quinta-feira, criticou a 
emenda e prometeu entrar 
com uma emenda supressiva 
para mudar os rumos da deci- 
sao. Ele afirma que a transfe- 
rencia de decisao para os ve- 
readores, contraria toda a poli- 
tica de preservagao que deve 
ser de responsabilidade de 6r- 
gaos especificos e formado por 
pessoas qualificadas em as- 
suntos preservacionistas. O 
Condepacc, segundo Marco 
Aurelio, alem de tecnicos, tern 
participagao de entidades re- 
presentativas, como a CAB — 
Ordem dos Advogados do Bra- 
sil, empresarios e ha uma ca- 
deira ocupada por um verea- 
dor. Ele explica na Camara 
Municipal, os efeitos politicos 
podem passar por cima dos 
laudos tecnicos e alem de nao 
ter qualificagao necessaria pa- 
ra decidir sobre tombamento e 
preservagoes, a Camara se tor- 
naria um centro de "pres- 
soes". E ressalta que enquanto 
se espera por uma lei comple- 
mentar para a emenda, ou en- 
quanto o legislativo estiver re- 
cesso, os setores contrarios ao 
tombamento podem aproveitar 
a ocasiao para jogar muitos 
imoveis ao chao, destruindo 
assim varios itens do patrimo- 
nio. 

Lei em lugar de decreto 

Ja o lider do PSDB, Edi- 
valdo Orsi, explica que a tenta- 
tiva dos tucanos e a de evitar 
que decisoes como o tomba- 
mento de um predio e o com- 
prometimento de tudo que es- 
ta em volta seja resultado de 
uma decisao de gabinete ou de 
um mero decreto. A Camara, 
segundo ele, e o lugar dos de- 
bates, e, assuntos como este 
devem ser muito discutidos 
com a comunidade. E estra- 
nho, segundo ele, saber que 
com o tombamento de predios 
como o edificio central da 
Puccamp, o predio da Sanasa, 
a Catedral Metropolitana, e va- 
ries outros predios, todo o 

centro da cidade acaba sendo 
tombado tambem. Isso ocorre 
porque tudo que esta dentro 
dos 300 metres em volta do 
imovel preservado, por lei, nao 
pode ser derrubado ou ter a 
estrutura alterada. 

Segundo Orsi, muitas ve- 
zes o Condepacc, toma deci- 
soes a nivel de executive e nao 
convoca outras representagoes 
para o debate. 

Mas para desfazer todo o 
clima de polemica, os vereado- 
res precisam fazer uma altera 
gao na emenda, E que origi 
nalmente ela deve ser inserida 
no artigo 7"? da lei Organica e 
neste caso, a decisao sobre 
tombamentos seria privativa 
da Camara. Se passada para o 
artigo 6, como se pretende, as 
decisoes passam a contar ape 
nas com a participagao da Ca 
mara. O lider dos tucanos ga- 
rante que essa alteragao vai 
acontecer ate amanha, quando 
o assunto comega a ser discu 
tido pela Comissao de Siste 
matizagao. 

Alem da emenda supres- 
siva, Marco Aurelio pretende 
se necessario, apelar para a 
questao da inconstitucionali 
dade da emenda apresentada 
pelo vereador. 

A emenda supressiva esta 
sendo encaminhada por enti- 
dades como OAB, Sinduscon 
CCLA, Sociedade Amigos da 
Cidade, Academia Campineira 
de Letras, Instituto Agronomi 
co de Campinas, Associagao 
Campineira de Imprensa 
Conselho de Cultura, Instituto 
de Arquitetos do Brasil, uma 
ala da Associagao dos Enge 
nheiros e Arquitetos de Cam 
pinas e Ptoes-representando 
entidades ecologicas e preser- 
vacionistas. 

De acordo com o secreta 
rio, uma ala da Associagao dos 
Engenheiros e Arquitetos de 
Campinas teve participagao na 
emenda que visa transferir o 
papel do Condepacc para a Ca 
mara de Campinas. 
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Predio Lidgerwwod, contando a 
historia do cafe no seculo passado. 


